



digital.union@sonapresse.com

LE GAZOUILLIS...

" Géopolitique du passé et de l'avenir " : les nouveaux corridors de la prospérité

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

LE 3e Forum de " la Ceinture et la Route ", qui s'est tenu à Pékin les 17 et 18 octobre derniers, a servi de catalyseur à la géopolitique de l'avenir, visant à supplanter " la géopolitique du passé ", dominée par les États-Unis et leur concept du monde unipolaire.

Le Réseau international plante le décor : " D'ici 12 ans, de nouveaux corridors d'échanges de marchandises vont être construits, de nouveaux acteurs et monnaies vont émerger... en rapport avec l'Initiative Ceinture et Route (BRI) ". Selon ce média, les signes sont là qui désignent les protagonistes majeurs : " Fidèle au protocole chinois méticuleux et riche en symboles, il était également inévitable qu'à l'entrée du dîner de gala du Forum, le premier invité d'honneur soit Poutine. Juste derrière lui, les dirigeants d'Asie centrale (Tokayev et Mirziyoyev, du Kazakhstan et de l'Ouzbékistan) et d'Asie du Sud-Est (Joko Widodo, de l'Indonésie) ". Sans oublier les prochains BRICS 11 (en vigueur à partir du 1er janvier 2024), avec l'adhésion de l'Indonésie



La poignée de main qui scelle le nouveau monde multipolaire.

en 2024. " Avec la volonté de coopérer et des actions concertées, nous pouvons transformer les passages difficiles en voies dégagées, les pays enclavés en pays connectés, et les zones sous-développées en pôles de prospérité ", a déclaré Xi Jinping, rapporté par French News.cn. Dans cette nouvelle géopolitique ayant pour centre de gravité l'Eurasie, " les entreprises jouent un rôle central en tant qu'acteurs principaux, tandis que la responsabilité du gouvernement réside dans la construction de plateformes, la mise en place

de mécanismes et la fourniture d'orientations politiques ", a-t-il ajouté. Et Poutine de renchérir : " La Russie ne se contente pas d'inviter ses partenaires à utiliser activement son potentiel de transit. Je dirais même plus : nous invitons les États intéressés à participer directement à son développement. " Le président russe a dévoilé les premiers actes du basculement. " Dès l'année prochaine, la navigation pour les cargos brise-glace sur toute la longueur de la route maritime du Nord sera possible toute l'année. La création des routes logistiques

et commerciales internationales et régionales susmentionnées reflète objectivement les profonds changements qui s'opèrent dans l'économie mondiale. " Joignant l'acte à la parole, " la Chine et la Russie ont signé l'accord le plus important de leur histoire commune pour la fourniture de céréales : 2 500 milliards de roubles pour 70 millions de tonnes de céréales, de légumineuses et d'oléagineux, livrés pendant 12 ans ", comptabilise Sputnik Globe.ru.

L'actu du web

Par I. M'B.

X CONTRE UE : ELON MUSK NE DÉSARME PAS



Photo: DR

Elon Musk, qui avait déjà interpellé publiquement Thierry Breton au sujet des contrats controversés conclus entre NewsGuard et la Commission européenne pour mettre en place la régulation des réseaux sociaux dans l'UE, vient de tweeter sur son compte que "NewsGuard est une honte, elle devrait être dissoute sur-le-champ ! " "Le scandale NewsGuard prend de l'ampleur. Cette entreprise américaine liée à des intérêts profonds tente de restreindre nos libertés avec la complicité de l'UE. Une commission d'enquête immédiate est nécessaire pour mettre fin à cela", a-t-il tweeté sur X, anciennement Twitter.

FLORIAN PHILIPPOT CRITIQUE PFIZER



Photo: DR

Florian Philippot, président du parti Les Patriotes en France, ne manque aucune occasion pour s'opposer aux multinationales américaines et européennes impliquées dans le vaccin contre le Covid-19. Sur VKontakte, il publie : "des clips radio réguliers diffusés aujourd'hui sur France Info recommandent vivement de continuer à "porter un masque" en insistant que la situation liée au Covid n'est pas encore derrière nous. On pourrait penser que cette recommandation émane du ministère de la Santé, mais il s'avère que c'est financé par Pfizer. Pfizer n'a-t-il pas suffisamment confiance en son produit pour demander de porter un masque ? Il semble que Pfizer ait un intérêt à maintenir un climat de peur pour encourager les gens à se faire vacciner, alors que 98 % des Français refusent de participer à la nouvelle campagne de vaccination en 2023." Il conclut en affirmant que de tels clips devraient être interdits en raison de la désinformation et des conflits d'intérêts, exerçant ainsi une pression sur l'industrie pharmaceutique.

L'œil de la Rédaction

INTERNET : DU VIRTUEL AU RÉEL, LE GRAND FOSSÉ !



Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

grand fossé qui sépare le monde virtuel de la réalité. Depuis plusieurs années, des individus encore inconnus du grand public dans la vie réelle sont devenus de véritables stars du web. Des humoristes aux influenceurs, en passant par les enseignants de vie, la plupart d'entre eux adoptent la même approche. Même si ces pratiques génèrent certains revenus liés aux contenus diffusés, il est difficile pour eux de connaître le même succès dans la vie réelle. " C'est une erreur de croire tout ce que l'on voit sur Internet. Certaines personnes qui ne peuvent pas se permettre de se



Photo: DR

nourrir inventent des vies sur les réseaux sociaux. Aujourd'hui, nous vivons dans une société axée sur les apparences et le paraître, ce qui compte plus que toute autre chose. Les gens perdent leur identité en raison de ce qu'ils veulent que les autres pensent d'eux ", estime un blogueur. Au Gabon, comme

dans de nombreux pays du globe, l'essor d'Internet a permis à de nombreuses personnes de devenir des célébrités, même si ce n'est que pour un jour ou un mois, en raison du buzz qu'elles peuvent susciter. Quoi qu'il en soit, la vie en ligne peut entraîner de nombreux jeunes dans la dépression et la dépendance.

SUR ordinateur, tablette ou smartphone, que ce soit dans la rue, à la maison ou dans un lieu public, peu importe le moyen ou l'endroit, les érudits d'Internet, qui aiment donner des leçons sur la gestion de la vie politique et administrative de la société aux internautes, comprennent de plus en plus le